



**RESEAU INTERNATIONAL DES ORGANISMES DE BASSIN
INTERNATIONAL NETWORK OF BASIN ORGANIZATIONS
RED INTERNACIONAL DE ORGANISMOS DE CUENCA**



**RESEAU AFRICAIN DES ORGANISMES DE BASSIN
AFRICAN NETWORK OF BASIN ORGANIZATIONS
RED AFRICANA DE ORGANISMOS DE CUENCA**

FINAL FINAL

**DECLARACIÓN DE DAKAR:
AGUA PARA EL DESARROLLO Y
LUCHA CONTRA LA POBREZA**

Dar a las poblaciones un mejor acceso al agua puede contribuir en el desarrollo económico, la erradicación de la pobreza y en la lucha contra desequilibrios ecológicos. Estos objetivos prioritarios pueden ser alcanzados solamente con un cambio de los modos actuales de consumo o de uso y con una mejora gestión de los recursos hídricos.

Los participantes en las asambleas generales de la RAOC y de la RIOCT, celebradas en Dakar del 3 al 6 de noviembre de 2004:

- conscientes que es urgente introducir nuevas formas de gobernabilidad, según lo recomendado en Dublín, Río, París, la Haya, Johannesburgo y Kioto,
- preocupados de reforzar la cooperación entre los Estados a través de los Organismos de Cuenca para alcanzar los « Objetivos del Milenio »,
- convencidos que la gestión concertada a nivel de las cuencas de los ríos, lagos y acuíferos transfronterizos es necesaria para asegurar la paz y el desarrollo sostenible, erradicar la pobreza y garantizar los equilibrios ecológicos;

- conscientes de la gravedad de la situación de los recursos hídricos en el mundo y particularmente en África,
- convencidos que la armonización de las políticas y legislaciones y la implementación de programas regionales de interés común son necesarias para mejorar la gestión de las Cuencas;
- convencidos que tener un marco federador para los Organismos de Cuenca africanos es necesario para facilitar iniciativas bi- y multilaterales en su campo de competencia,

agradecen a Su Excelencia, el Sr. Abdoulaye WADE, Presidente de la República de Senegal, Presidente en ejercicio de la Conferencia de los Jefes de Estado de la Organización, para el Aprovechamiento del Río Senegal, para su ayuda a la RIOC, RIOCT y la RAOC, participando personalmente en la asamblea de Dakar,

son satisfechos por el progreso que se ha ya hecho en estos campos desde algunos años,

hacen de la cooperación una condición previa al desarrollo de un nuevo enfoque necesario a nivel de las cuencas de los ríos, lagos y acuíferos en los países africanos, que encuentran problemas en la gestión de sus recursos hídricos y calamidades, tales como la pobreza, la sequía o las inundaciones,

recomiendan a los Gobiernos, a los Organismos de cuenca y a los asociados en el desarrollo que:

- apoyen un proceso de gestión integrada de los recursos hídricos en cada país y en sus cuencas respectivas;
- elaboren, con concertación y transparencia, planes maestros o planes de gestión para fijar los objetivos que deberán alcanzarse en el medio y largo plazo,
- implementen acciones prioritarias necesarias en los sectores del agua y del saneamiento, de la energía, de la salud, de la agricultura y de la biodiversidad, así contribuyendo al desarrollo y a la erradicación de la pobreza;

- organicen en cada cuenca, sistemas integrados y armonizados para la observación, el monitoreo y la información, los cuales deberán ser fiables, representativos y fácilmente accesible,
- valoricen las instituciones de cooperación regional para facilitar la armonización de las políticas y de las legislaciones sobre el agua y para elaborar e implementar programas de acción en el sector del agua;
- consoliden las capacidades de los organismos de cuenca para que manejen mejor sus cuencas respectivas, en el marco del componente Agua del NEPAD y del « AMCOW », en particular, y facilitar su acceso a las diferentes fuentes de financiación;
- mejoren la educación de las poblaciones y así favorecer cambios en su comportamiento con respecto al consumo y la gestión de los recursos hídricos,
- consoliden, como siendo la llave de un enfoque exitoso en África, la participación de los usuarios, especialmente mujeres y las poblaciones más pobres, en la gestión de sus propios recursos hídricos,
- den un impulso a la Red Africana de Organismos de Cuenca, para que sea un federador y un marco para una concertación permanente, un intercambio de experiencias concretas en el terreno y la difusión de buenas prácticas;
- apoyen la realización del programa de acción trienal de la RAOC, especialmente en los campos de la puesta en común de los conocimientos africanos, del acceso a la información y de la capacitación continua y perfeccionamiento de los gestores de las cuencas africanas.

HECHO Y DISCUTIDO EN DAKAR EL 5 DE NOVIEMBRE DE 2004